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好好房房子子一一旦旦住住下下来来就就不不想想走走
访中国重汽集团房地产开发有限公司董事长杨斌

“适老地产不能说是一种趋
势，而是一种社会需求。更确切
的说，这是我们所倡导的一种生
活方式。”杨斌说。

去年，杨斌搬进了重汽开发
的适老产品莱蒙湖小区，闲暇时
他会在自家下沉式的阳台上，翻
弄家人种下的一席青菜，偶尔也
会在独立的影视间里看看《阿凡
达》、《邂逅幸福》等英文大
片。他说，其实适老和现代的生
活方式并不冲突，都是通过较低
的消费支出，就能获得幸福感的
一种生活方式。

“居住体验

是最好的营销”

正是有了自身的一些的体
验，近几年，杨斌将全部精力都
投入到“如何把适老产品做到
极致”的工作中。在重汽地产正
在开发的蝶泉湾、莱蒙湖、翡翠
雅郡三个项目中，都能看到适
老产品的影子。如今，海南五指
山市的蝶泉湾项目与济南东部
的莱蒙湖都已经有部分业主入
住，“远离了喧嚣，放慢了生活
节奏，一旦住下来就不想走。”
杨斌说，好的产品不需要过度
宣传，让大家体验就是最好的
营销。

为此，翡翠雅郡售楼处特
别 开 辟 了 两 套 两 代 居 的 样 板
间，“一套房、两扇门的两代居
户型，在济南市场上首创，不少
同行也来参观学习。”从开盘就
在翡翠雅郡工作的置业顾问王
超说，三代人同在一个屋檐下，
又“疏而不离”的空间格局让两
代居户型非常受市场欢迎。翡
翠雅郡置业顾问最近每人每天
接待客户都在 1 5组以上 ,售楼
处的到访量最高达3 0 0 0人次。
近一个月内 ,有300余组业主交
钱认筹 ,人气创济南东城新高。
两代居产品占比约 3 0 %，现在
一期全部售罄，不少客户认筹
后在等二期开盘。

杨斌认为，适老成产品成
功与否，很大程度上取决于项
目后期运营，要求开发商必须
有事业心、有责任感。并且要创
造出自己的特色，引领一种生
活方式。

“创新不盲目，

才能赢得成功”

尽管“两代居”在济南市场
上首次亮相就受到追捧，但它
并不是一个新名词。早在十年
前，广州、南京等地就曾有人提
出过“两代居”的概念，还有些
企业进行过尝试，销售阻力都

比较大，可以说产品创新并不
算 成 功 。“ 以 前 的 所 谓‘ 两 代
居 ’并 不 是 真 正 意 义 上 的‘ 两
代 居 ’，它 们 只 是 用 概 念 突 破
政策界限，把小房子变成大房
子 ，不 是 真 正 适 应 居 家 、居 住
的概念。现在我们做“两代居”
创新户型，是从尊重客户需求
和个性的角度出发的，有别于
以前的“两代居”产品。”杨斌
认 为 ，两 代 居 不 能 简 单 的 复
制 ，它 更 适 合 居 家 ，为 了 不 排
除其中一部分老人，在开发时
适度增加了一些养老元素。例
如 卫 生 间 的 安 全 设 备 安 全 设
施 ，还 有 一 些 报 警 器 报 警 按
钮、呼叫器等。

此次翡翠雅郡推出的“两
代居”创新户型，房屋面积主要
集 中 在 1 1 0㎡— 1 4 0㎡之 间 ，
却拥有着双客厅设计、双功能
分 区 。“ 翡 翠 雅 郡 一 期 售 罄 是
我们预料到的，一个原因是今
年整个房产市场的回暖，另一
个 是 我 们 做 的 基 础 工 作 还 是
比较扎实的，尤其是两代居产
品迎合了很多市场的需求。这
也 是 重 汽 地 产 针 对 性 开 发 做
的一个必修课，因为我们针对
两代居产品，应该说研究了好
多年，结合了国内国外的一些
成 果 ，迎 合 了 社 会 发 展 的 需
求，而且我们在投放市场之前
和设计开发之前，也征求了社
会 各 界 各 个 层 次 的 意 见 。”杨
斌 说 ，创 新 不 是 盲 目 创 新 ，而
是针对性创新，是对房地产市
场的再次细分，所以赢得成功
也不是偶然的。

“周边配套完善，

升值就能慢慢体现出来”

近期，中德工业小镇、孙村
综合商业区在翡翠雅郡项目周
边的打造，也推动了重汽莱蒙
湖 和 翡 翠 雅 郡 两 个 项 目 的 销
售。杨斌认为，如果两代居产品
在市中心会更受欢迎，但是往
往市中心大家不做适老产品，
因为打造一个适老产品，将投

入更多的精力、物力，从经济效
益的角度考虑，大家不会选择
开发适老产品。但是重汽是国
有企业，更多的考虑社会责任。
随 着 济 南 向 东 不 断 拓 展 和 建
设，孙村片区像开发区一样慢
慢地变成一个核心区域，而且
生态环境自然环境相对更好，
地域更开阔，更适合居住空间
的达到。所以说，孙村片区随着
整体配套的提升，自然而然地
成 为一片热土，成为人们居住
的一个新的需求，它本身的升
值价值就能慢慢地体现出来。

“继续调整两代居的

结构和比例”

杨斌坦言，重汽地产将继
续调整产品结构，对两代居的
产品进行进一步深化，不仅是
调整它的结构和比例，而且更
注重实用性和社会需求性。尤
其 是 计 划 生 育 二 胎 政 策 放 开
之后，整个家庭结构又会发生
改 变 。“ 尽 管 翡 翠 雅 郡 的 两 代
居取得了非常好的业绩，但是
也暴露了一些情况，比如说厨
房 、卫 生 间 偏 小 的 问 题 ，我 们
下一步也做了一些改善，后期
的产品会越来越细致，越来越
实用。

目前，重汽地产在济南一
共有四个项目在售，包括翡翠
外滩、重汽1 9 5 6、翡翠雅郡、莱
蒙湖。明年，重汽地产在长清的
项目也将启动，新项目的定位
是文化、养生、养老，杨斌说新
项目的定位是受到沈阳一个项
目的启发，但是它只具备一个
展示功能和一个居住功能，而
重 汽 地 产 的 新 项 目 将 结 合 文
化 、体 育 等 功 能 ，把 它 的 市 场
功 能 展 现 出 来 ，“ 有 些 书 画 家
的工作室都在闹市之中，基本
都是关在屋里创作，大家缺少
一 个 交 流 、展 示 的 平 台 ，缺 少
一 种 把 工 作 、生 活 、展 示 、交
流、销售等形成一种系统化的
居住产品。”

(楼市记者 刘亚伟)

近期翡翠雅郡售楼处到访量持续增加。

莱蒙湖中心景观风景如画。

业主门前一片芳草地。
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